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中中央央商商务务区区建建设设正正式式启启动动
200米以上高层建筑和金融总部优先落户

本报记者 刘雅菲

高层建筑和

金融总部优先落户

据了解，济南的中央商务
区已经定址文博片区，省委常
委、济南市委书记王文涛18日
表示，之所以将地址定在这里，
是因为该区域规划定位已比较
明确，有些项目正在建设或已
经建成，市场驱动力明显，从区
位看，处于东部中心的位置，文
化设施、行政机构密集，具备良
好的发展条件。

在刚结束不久的济南“解
放思想大讨论”务虚会上，王文
涛表示济南要建设区域性经济

中心、金融中心、物流中心和科
技创新中心，大力实施聚焦战
略。而中央商务区则是承载济
南区域性经济中心，区域性金
融中心定位的优先和首选平
台，要引导200米以上的高层建
筑和金融总部优先在中央商务
区落户发展，其他区域要错位
互补，协同发展。

实现不同

业态黄金配比

中央商务区从整体设计方
面，就要走高大帅路线。王文涛
表示，要聚焦中央商务区的起
步区，抓好区域内引爆项目的
建设发展，要做好中央商务区
的规划设计，形成规划设计、城

市设计、建筑设计、色彩设计和
灯光设计等完整体系，并同步
实施中央商务区功能策划，引
入国际一流的专业设计团队，
充分体现横向融合与垂直融合
的理念。

此外，还要实现不同业态
的黄金配比，打造科学合理的
生态圈，在中央商务区的运作
上，要借鉴国内先进城市的成
功经验，采取政府加市场的运
作模式，以济南城投集团为平
台载体，充分调动历下区的积
极性，加快推进中央商务区建
设。

交通出行要

逐步摆脱经十路

在交通方面，王文涛表
示要深入研究中央商务区的
交通方案，统筹规划建设区
内交通和区外交通，在中央
商务区内，要充分利用地下
资源，打造停车、商业，互通
一体化的地下交通体系，并
设计好轨道交通的接入口，
地 上 部 分 要 规 划 好 慢 行 系
统，综合设计楼宇之间的廊
道和平台，打造便于步行通
达的交通设施。在中央商务
区外，要优先制定轨道交通
方案。充分利用和改造提升
工业北路和工业南路等周边
道路资源，在交通出行上，逐
步由依赖经十路向摆脱经十
路转变。

本报记者 肖龙凤

在18日的济南市中央商务区建
设工作领导小组第一次会议上，济
南聚焦战略进一步明晰，即继济南
的中央商务区定址于文博片区之
后，这里将是承载济南区域性经济
中心、区域性金融中心定位的优先
和首选平台，要引导200米以上的高
层建筑和金融总部优先在中央商务
区落户发展，其他区域要错位互补，
协同发展。

这样一来，济南东部这块核心
区为3 . 3平方公里、辐射区为10 . 2平
方公里的土地，再次吸引了大众的
目光。这块西起二环东路、东到奥体
中路的区域，这个原名即为“济南中
央商务区”的片区已经“扶正”。

济南东部新城中央商务区管委
会招商部部长周苑表示，整个商务
区体现的就是“高大帅”，“高大帅”
不仅体现在高楼大厦上，这里还将
成为济南产业发展特别是现代服务
业新高地。中石油、中海油、山东能
源集团等150多家企业总部相继落
户这里，总部经济初见雏形。

交通是CBD发展的重要条件之
一。CBD片区和轨道交通对接，成为
该片区未来发展的一大特色，轨道
交通R3线和M3线从地下穿过，交会
于核心区“奥体中心西”站。这两条
轨道交通线路“纵横济南”,将奥体
中心与济南新东站、遥墙机场、济南
西站串联起来 ,打通了CBD对外商
务交流快捷通道。

高大帅

不仅体现在高楼上

头条链接
18日，记者从中央商务

区建设工作领导小组第一
次会议获悉，咱济南的中央
商务区建设已经启动。济南
将采取政府加市场的模式，
举全市之力高标准打造中
央商务区。

近年来济南经济发展
势头不错，但是放眼全市，
却缺少一个能够集中展示
全市改革发展成果、代表东
部沿海经济大省省会形象
的标志性区域，缺少一个承
载其全省中心地位的平台。
因此，建设中央商务区对济
南而言显得尤为重要。

CBD整体设计“高大帅”

高层建筑聚集，引
导200米以上的高层建
筑优先在中央商务区
落户发展。

高

建设项目体量要大。大

建筑的风格要更
现代、更多元、更洋
气。

帅
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